

COMMUNICATION AUX PARENTS D'ÉLÈVES

COURRIER DE RENTRÉE SUR LA POURSUITE DE LA CONTINUITÉ PÉDAGOGIQUE ET LA REOUVERTURE DES ÉTABLISSEMENTS

Madame, Monsieur, Chers parents,

L'heure de la rentrée des vacances de Pâques a sonné. Nous vous espérons en bonne santé et espérons que l'ensemble de votre famille n'est pas trop éprouvé par le confinement. Je souhaite que vous ayez pu profiter un peu de ce temps de vacances, même dans un périmètre certes limité, et que vos enfants aient pu se détendre, se reposer et se ressourcer avec vous.

Avant de nous projeter dans cette rentrée et dans l'après-confinement, je voulais vous transmettre un message en guise de bilan après un mois de confinement. Tout le monde s'accorde à dire que nous venons de traverser une des périodes les plus difficiles que nous ayons connues dans notre histoire moderne. Dans nos vies personnelles et professionnelles, nous avons dû nous adapter pour faire face à ce fléau, dans un contexte totalement inédit pour nous, avec le poids de cette maladie dont l'incertitude n'est pas la moindre de ses particularités, comme pour ajouter encore à notre anxiété. Assez lointaine tout d'abord, elle est devenue une réalité oppressante lorsqu'elle a commencé à frapper, parfois très violemment, dans les rangs de nos familles, de nos professeurs et des membres du personnel, de nos amis ou de nos connaissances. Souhaitons sincèrement que l'embellie promise grâce à ce confinement soit enfin perceptible comme inscrite dans la durée et que nous puissions retrouver rapidement et en parfaite santé le cours normal de nos vies.

Pendant cette première période, les professeurs ont mis tout leur dévouement au service d'une transmission des connaissances à laquelle ils n'avaient été ni formés ni préparés, comprenons-le bien. La rapidité avec laquelle il nous a bien fallu assumer la "continuité pédagogique" demandée a pu laisser penser que les choses étaient simples et allaient de soi : nous avons des professeurs et des moyens informatiques, il était donc très facile de poursuivre les cours comme si de rien n'était. Pour autant, professeurs et élèves, mais parents également, savent maintenant d'expérience tout ce que cette distance en formation individuelle représente de situations entièrement nouvelles avec lesquelles il faut bien composer. Nous commençons tout juste à tirer les enseignements de ces pratiques nouvelles et la question notamment de l'évaluation des progrès ou des besoins de soutien est particulièrement difficile à apprécier dans ce contexte distancié.

Je tiens donc par ce courrier à adresser mes plus chaleureuses félicitations aux professeurs qui ont relevé ce défi par leur engagement, leur implication et qui ont été très sensibles au soutien que vous leur avez déjà manifesté. Je remercie également les équipes administratives et les services divers qui ont soutenu l'équipe enseignante tout comme je tiens à féliciter tous les élèves qui ont su garder la motivation dans ce contexte où le confinement devient chaque jour davantage plus pesant et que malheureusement nous aurons de toute évidence à affronter encore pour quelque temps, du moins jusqu'au 11 mai.

Le Président de la République a annoncé, le lundi 13 avril, **le maintien du confinement pendant 4 semaines encore**, soit jusqu'au dimanche 10 mai au soir. Le Ministre de l'Éducation Nationale a engagé les consultations avec les différentes composantes des communautés éducatives afin d'envisager **la réouverture progressive des établissements à compter du lundi 11 mai**. Il nous faut attendre 2 semaines pour connaître les conditions dans lesquelles l'accueil des élèves pourra être envisagé. Dès à présent, les équipes se mobilisent pour réfléchir et essayer de prévoir ce que pourrait être cet accueil tout en respectant les règles sanitaires. Mais les questions sont



nombreuses et il est essentiel que des orientations institutionnelles nous guident et qu'un cadre soit posé. Nous vous tiendrons informés des dispositions retenues par l'établissement dès que possible.

Le travail à distance s'installant dans la durée, l'équipe enseignante a pris en compte vos réponses et vos suggestions remontées grâce au questionnaire en ligne envoyé avant les vacances ainsi que grâce au bilan réalisé par les professeurs principaux suite aux contacts téléphoniques avec les familles. Elle essaie donc d'adapter et d'ajuster plus finement l'organisation de ce temps pédagogique à distance en prenant en compte les spécificités de ce type d'enseignement ainsi que les contraintes qui pèsent sur les familles pendant cette période particulière que nous vivons.

Dans ce contexte de continuité pédagogique, nous tenons à vous préciser le cadre, les modalités ainsi que les ajustements réalisés et l'harmonisation des méthodes :

- **Deux canaux de communication sont utilisés, à savoir ECOLE DIRECTE et OFFICE 365.**
- **Le cahier de texte ECOLE DIRECTE reste privilégié pour transmettre la leçon du jour dans « Contenu de séance ». Les professeurs annonceront les devoirs à réaliser pour la séance suivante à la fin de la leçon du jour pour permettre aux élèves de faire leurs devoirs à la suite du cours et ainsi les aider à mieux s'organiser matière par matière.**

Ainsi, les professeurs ne noteront plus les devoirs dans « Travail à faire » car il est remonté que les élèves pouvaient être perdus entre la leçon et le travail donné pour la fois suivante.

- Pour rappel, **les professeurs respectent l'emploi du temps de la journée de cours.** Mais ils essaieront, dès lundi, au maximum et selon leurs possibilités, **d'anticiper les leçons du lendemain en les envoyant la veille ou le jour même à la 1^{ère} heure du matin** pour permettre aux élèves d'organiser leur journée.
- **Lorsqu'un professeur choisit d'utiliser OFFICE 365, il le notera dans le « contenu de séance » d'Ecole Directe** afin de diriger les élèves.
- Nous nous sommes entendus avec les professeurs pour **accorder une souplesse supplémentaire dans les rendus de devoirs**, bien conscients que les élèves partagent le même ordinateur dans la fratrie ou avec les parents en télétravail.
- Nous nous sommes également accordés avec les professeurs pour **observer une tolérance plus grande aux élèves quant à l'impression des leçons**, bien conscients que tout le monde n'est pas équipé d'une imprimante et que cela représente un coût papier / cartouches d'encre / usure du matériel.

Ainsi, les élèves sont encouragés à ne pas tout imprimer. **Mme Chénieux a envoyé durant les vacances de Pâques un message à toutes les classes pour conseiller aux élèves de créer des dossiers par matière** avec éventuellement des sous dossiers par chapitre **sur informatique** dans le but d'alléger le nombre d'impressions et l'écriture de la leçon.

- **NOUVEAUTE :** Il est clairement remonté que l'interactivité des cours manquaient aux élèves mais également aux parents beaucoup sollicités par leurs enfants en cas d'incompréhension d'une notion.

En conséquence, durant les vacances, nous avons paramétré **TEAMS sur OFFICE 365** et plusieurs professeurs se sont entraînés. Cela permettra aux professeurs qui le souhaitent et équipés dans ce sens de **réaliser soit**



des cours interactifs, soit de donner rendez-vous à leurs classes pour faire un point sur les notions étudiées et répondre aux questions des élèves.

Les professeurs préviendront les élèves sur ECOLE DIRECTE la veille d'un cours ou d'un rendez-vous TEAMS en respectant leur créneau de cours habituel sur l'emploi du temps.

Vous trouverez, en pièce jointe, une notice pour aider vos enfants à utiliser TEAMS.

Les outils numériques choisis, Ecole Directe, Office 365, garantissent le respect du RGPD (Règlement Général sur la Protection des Données). Nous avons privilégié TEAMS sur OFFICE 365 dans ce sens-là ainsi que pour ne pas multiplier les canaux comme les plateformes de communication.

Vos interlocuteurs prioritaires restent les professeurs, le professeur principal que vous pouvez joindre par la messagerie Ecole Directe ou leur adresse de messagerie professionnelle et le responsable pédagogique de niveau par son adresse mail professionnel.

Mme Cavilla et moi-même, sommes également à votre écoute et vous pouvez nous joindre par le biais de la boîte mail du secrétariat à l'adresse suivante : secretariat-college@notre-dame-poissy.fr ou en sélectionnant sur la messagerie Ecole Directe Mme Rainaud, assistante de direction.

Je vous souhaite force et courage pour cette rentrée du lundi 20 avril, qui signifie aussi pour beaucoup parmi vous la reprise de votre activité professionnelle quelle que soit la forme ainsi que dans l'accompagnement de vos enfants avec toutes les contraintes qui sont les vôtres.

Que l'espérance de Pâques nous permette de, mutuellement, continuer à rester attentifs comme attentionnés les uns envers les autres afin de transformer ce temps d'épreuve en un temps de solidarité et d'humanité.

A très bientôt par mail.

Je vous prie de recevoir, chers Parents, chers Elèves, l'expression de mes sentiments les meilleurs.

Valérie Chesney

Chef d'Etablissement

